

BAB III

METODE PENELITIAN

Pada bab ini akan dibahas mengenai prosedur pelaksanaan penelitian yang terdiri dari desain penelitian, objek dan tempat penelitian, pengumpulan data, serta analisis data.

A. Desain Penelitian

Penelitian tindak ilokusi dalam roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan analisis deskriptif. Melalui metode penelitian ini hasil temuannya tidak diperoleh melalui statistik atau angka, melainkan data dan analisis datanya akan dijelaskan secara deskriptif yang umumnya berbentuk kata-kata dan gambar. Data tersebut dikumpulkan, diklasifikasikan, dianalisis, ditafsirkan, dan disimpulkan hasilnya mulai dari jenis, fungsi, serta bentuk tindak ilokusi yang terdapat dalam roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann.

B. Objek dan Tempat Penelitian

Objek penelitian yang digunakan adalah tindak ilokusi yang terdapat dalam roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann. Roman tersebut diterbitkan pada 21 Juli 2020 oleh Blumenbar dengan mengandung 160 halaman. Penelitian ini dilakukan di Program Studi Pendidikan Bahasa Jerman, Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra, Universitas Pendidikan Indonesia. Penelitian ini dilaksanakan dalam kurun waktu delapan bulan, yaitu dari bulan Januari hingga Agustus 2022.

C. Pengumpulan Data

1. Instrumen Penelitian

Dalam penelitian kualitatif instrumen yang digunakan adalah peneliti itu sendiri atau *human instrument* yang berupa pengumpulan data tindak ilokusi pada roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann berdasarkan teori Searle (1999) dan Leech (1983) mengenai jenis, fungsi, dan bentuk tindak ilokusi. Analisis dalam penelitian ini akan menggunakan teori ilmu pragmatik.

2. Tahap-tahap Penelitian

Pada bagian ini akan dijabarkan mengenai prosedur penelitian yang dilakukan peneliti secara teratur dan sistematis untuk mencapai tujuan penelitian. Berikut adalah tahap-tahap penelitian yang digunakan dalam penelitian ini:

a. Studi Kepustakaan

Pada tahap studi kepustakaan ini peneliti membaca dan mempelajari buku, jurnal, dan referensi lain untuk mencari teori-teori yang relevan mengenai permasalahan yang berhubungan dengan penelitian.

b. Pengumpulan Data

Tahap selanjutnya, peneliti mencari dan mengumpulkan data tindak ilokusi yang terkandung dalam roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann.

c. Pengolahan Data

Data yang telah terkumpul, kemudian diolah dengan cara dianalisis dan diklasifikasikan berdasarkan jenis, fungsi, dan bentuk tindak ilokusi dengan menggunakan teori Searle (1999) dan Leech (1983).

d. Penarikan Kesimpulan

Tahap penarikan kesimpulan dilakukan setelah pengolahan data selesai. Data yang telah dianalisis dan diolah secara mendalam, kemudian ditarik kesimpulannya.

e. Penyusunan Laporan

Tahap penelitian terakhir adalah penyusunan laporan hasil penelitian berupa data dari awal hingga akhir penelitian.

D. Analisis Data

Analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah teknik analisis data deskriptif. Data yang akan dianalisis merupakan gambaran dan pengklasifikasian dari lima jenis tindak ilokusi yang berdasar pada teori Searle (1999) dan empat fungsi tindak ilokusi yang menggunakan teori Leech (1983). Kemudian data tersebut diklasifikasikan ke dalam bentuk tindak ilokusi langsung dan bentuk tindak ilokusi tidak langsung. Teknik analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Memfokuskan pencarian dan mengumpulkan data berupa tindak ilokusi yang terdapat pada roman *Land in Sicht* karya Ilona Hartmann.

2. Mengklasifikasikan data tersebut ke dalam jenis tindak ilokusi berdasarkan teori Searle (1999) dan teori Leech (1983) untuk mengetahui fungsi tindak ilokusinya.
3. Mengategorikan data tersebut berdasarkan bentuknya yaitu menggunakan bentuk tindak ilokusi langsung atau bentuk tindak ilokusi tidak langsung.
4. Menyimpulkan hasil akhir dari data yang telah dianalisis.